
会 議 録

会議の名称 平成２８年度第２回宮代町総合教育会議

開催日時 平成２８年１２月１５日（木）９時～９時３３分

開催場所 宮代町役場２０４会議室

出席委員 町長 榎本 和男（会議議長）

教育長 中村 敏明

教育長職務代理者 中村 昭雄

教育委員 寺尾 裕

教育委員 深井 美智子

教育委員 吉澤 久美子

事務局 企画財政課

課長 大橋 洋巳、副課長 野口 幹雄

教育推進課

課長 斎藤 和浩、副課長 井上 正己、鈴木 修平、佐藤 賢治

会議次第 １ 開会

２ 町長あいさつ

３ 協議事項

（１）宮代町立小中学校適正配置について

（２）宮代町教育の取組について

４ その他

５ 閉会

配布資料 ・宮代町立小中学校適正配置計画地域説明会報告書、請願書（写）

・宮代町立小中学校適正配置計画地域説明会意見への対応等

・宮代町教育の取組

会議の公開 公開

傍聴人数 ２人
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発 言 者 会議要旨・決定事項

大橋企画財政課長

町 長

町 長

井上教育推進課

副課長

町 長

中村委員

町 長

井上教育推進課

副課長

１ 開会

２ あいさつ

３ 議事

それでは議事に入ります。

（１）宮代町立小中学校適正配置について、担当から説明をお願いします。

≪宮代町立小中学校適正配置の説明≫

・地域説明会概要報告

資料１が地域説明会の結果概要となります。すでに、別の会議でご説明し

ておりますが、１.開催状況は、各回の参加人数を、２.地域説明会での意見

は、寄せられた意見の要旨のまとめとなります。

（資料１の説明）

・平成２８年１２月議会に提出された請願書

地域説明会の結果概要の裏面に、１２月議会において提出されました「小

中学校の統廃合について慎重な取り組みを求める請願書」の写しを添付して

ございます。審議の結果採択されております。

・地域説明会意見への対応等

説明会でいただいた意見要旨６項目への対応について説明

（資料２の説明）

以上で宮代町立小中学校の適正配置についての説明を終了します。

ただいまの説明について、何かご意見はありますか。

適正配置計画は教育環境の視点から策定されたが、資料１説明会意見要旨

のまとめを見ると、学校数などハード面の意見が多く、教育ソフト面の意見

が少ないと感じます。事前の広報が充分でなかったのか、学校教育・教員に

対する課題が出ていません。

この件について、事務局お願いします。

説明会では、適正配置計画に至った趣旨として「児童生徒数減少」「学校

施設更新」の課題から説明しています。これに対して「定住人口を増やせば

良い」という意見をいただいたわけですが、現在の宮代町では、道仏地区を

中心として人口が増加している点も背景ではないかと感じました。
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中村委員

町 長

寺尾委員

町 長

井上教育推進課

副課長

深井委員

吉澤委員

町 長

町 長

鈴木教育推進課

副課長

しかし、長期的な見込みとして、宮代町だけ人口が増え続けるということは

考え難く、こうした課題を丁寧に説明する必要を感じています。

また、「長寿命化により施設を維持」という御意見もありましたが、例え長

寿命化を図ったとしても、やがては建替えの時期は来るので、その対応は必

要であると考えています。

学校設置は早くて７年後、中・長期的な問題として捉えて、これからの小

中学校教育を検討していただきたい。

説明会の個々の意見としては、教育環境に対する意見もありました。

適正配置の基本は子どもを育てていくことが中心で、建物ではなく中身の

議論だと思います。例えば、全国模試などは数字で表れるので、その辺の充

実も必要で、そのためにも教員の確保は大切なことだと思います。「知・徳・

体」が学校教育。

この件について、事務局お願いします。

教育環境は大切なことですが、建物の老朽化についても議論しなくてはな

らないので、双方をバランスよく説明する必要を感じます。

広報が足りなかったと反省しています。学校設置は５～１０年後のこと

で、今後の小中学生の保護者に対する説明が必要であったし、意見がほしか

ったです。

今後取り組むことは広報活動。地域の方々にも理解してもらわなくてはい

けないと思います。これまでの取組の伝達も必要だと思います。

他に意見がないようですので、それでは、小中学校の適正配置は、ただ今

の説明のとおり、もう少し時間をかけて地域住民への説明をしていくという

ことでよろしいでしょうか。

≪異議なし≫

続いて、（２）宮代町教育の取組について、担当から説明をお願いします。

≪宮代町教育の取組の説明≫

（資料の1～４学校教育についての説明）
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井上教育推進課

副課長

佐藤教育推進課

副課長

町 長

中村委員

佐藤教育推進課

副課長

町 長

町 長

大橋企画財政課長

斎藤教育推進課長

大橋企画財政課長

大橋企画財政課長

（資料の５学校給食についての説明）

（資料の６新みやしろ郷土かるたについての説明）

ただいまの説明について、何かご意見はありますか。

新郷土かるたに応募した作品のうち、選定から洩れた作品の活用方法は考

えていますか。

絵札については、文化祭などでの発表を考えています。

他に意見はありますか。

≪意見なし≫

それでは、協議事項は終了とさせていただき、進行役を降ろさせていただ

きます。

４ その他

「その他」について、事務局から連絡がございます。

小学校のエアコンですが、国庫補助金が採択されましたので、１２月議会

補正予算の要求をし、承認されました。今後、設計、設置工事を実施し、平

成３０年度からの稼動予定です。

委員の皆様から何かございますか。

≪なし≫

５ 閉会

以上を持ちまして平成２８年度第２回宮代町総合教育会議を閉会します。

ありがとうございました。


